

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

COREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, viernes 20 de diciembre de 1901

Num. 656

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotados y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Casa comfortable

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos.

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa clientela.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país.

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

Una casa

pequeña, se desea comprar. Recibirá ofertas el Administrador de *El Figaro*.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País
La administración está á cargo de
JOSE MARIA ZELEDÓN,
quien asume la responsabilidad del diario
para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen,
tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular,
20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142



GRANDES ALMACENES DEL
Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este *Album especial* contiene la nomenclatura de los *Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc.*, y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C^o

PARIS

Todas las personas en relación con el *PRINTemps* recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de franqueo las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Compañía de Mecanógrafos

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, n° 30; en el apartado n° 70 y en la oficina del señor Ledo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

AVISO

Se desea colocar ocho mil colones a largos plazos y con garantía hipotecaria de casas en esta ciudad.

En la oficina de este periódico se darán informes.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte Améric.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

AVISO

Del 20 de este mes en adelante alquilo la casa que ocupa actualmente don Manuel A. Gutiérrez; situada próximamente 175 varas al norte de la casa presidencial.

Consta la casa de 15 piezas muy cómodas y bien ventiladas, y con servicio interior magnífico, además tiene alumbrado eléctrico,

Entenderse con migo en la casa situada frente al Teatro Variedades.

Jesefa v. de Chacón,

EL FIGARO

Efemérides Centroamericanas En Costa Rica 20 de Diciembre

1821.—En cabildo abierto, convocado por el Ayuntamiento de la ciudad de Cartago, á que asisten además de los Alcaldes 1º y 2º y Regidores que integran dicho Cuerpo, los señores de la Excm. Junta Gubernativa Provisional, los señores Vicario, Cura y Eclesiásticos Seculares, el R. P. Guardián y comunidad Regular, personas de distinción y vecinos de la ciudad y barrios, de unánime consentimiento se proclama la adhesión al Imperio Mexicano, «por concebir ser el más benéfico y de conveniencia que se puede presentar á la Provincia,» según la expresión hecha por el señor don Agustín de Iturbide, *Generalísimo de Mar y Tierra y Presidente de la Serenísima Regencia de N. E.*, y se acuerda que mientras se establece el Gobierno Imperial, continúe la Junta Gubernativa con el mando de la provincia.

No parece sino que todo estaba aquí á merced de los vientos que soplaban del Norte: la tardía llegada del correo era seguida de resoluciones y medidas, tomadas á veces cuando ya habían desaparecido las circunstancias de que se tenía noticia. Así se explican tantas vacilaciones y contradicciones como se notan en los primeros pasos de la vida propia de Costa Rica. El temor de caminar solos dominaba de tal modo á muchos costarricenses, que calificaban de criminal y hasta de irreligiosa cualquiera novedad introducida por los progresistas resueltos. Decidieron en la ocasión aquella, casi todos, á aceptar la anexión al Imperio Mexicano, pero pronto se tropezó con dificultades mil para convenir en la forma y condiciones de la unión.

A. de S.

Cohesión, solidaridad.

Comienza para Costa Rica, el periodo más grave al par que más definido, en que jamás se haya visto este país. Las luchas de la política, tenían amalgamados, confundidos, á multitud de elementos de bien extraña y antagónica constitución. Los mantenía unidos, en apariencia, el desprecio del gobernante á quien hoy place entregar el poder. No era la aspiración de un ideal, el anhelo de una nueva orientación pública, lo que conservaba entre los primeros, ese secreto calor que atrae y funde los cuerpos..... En unos, la vanidad de ser considerados por el pueblo como víctimas del poder constituido; en otros, la confianza hipócrita de que tales afinidades con los republicanos, pudiesen serles algún día provechosas; y en la generalidad, el odio que sentían contra la administración Iglesias, hacían que no hubiese más que un solo bando enfrente del gobierno: el de la oposición.

Pero surge la *corazonada* del señor Presidente de la República. Los hombres serenos, los espíritus imparciales, los criterios sanos, abstuvieron de intervenir en esos manejos absurdos. Pero los más notables y conspicuos personajes del país, de hecho aceptaron como buena, la mano que se dignó ayudarles á escalar los grandes puestos.....

Cuanto se hizo por revestir lo absurdo, de carácter doctrinario, cayó en el ridículo. No podía ser democrático, liberal, *constitucional*, lo que niega el credo republicano y rechaza la razón liberal.

Se consumó el sacrilegio.

Los que no intervinieron en esos arreglos, los que leal y honradamente estimaron no ser digno de republicanos, la proclamación de candidatura alguna que no saliera de «abajo,» habían fatalmente de agruparse, pero esta vez, nó con los elementos heterogéneos que mucho tiempo se confundieron en la oposición del señor Iglesias, sino con los vínculos de cohesión y solidaridad, que prestaba á los demócratas de siempre, el amor profundo y virtual á la causa de la verdadera república.

El resultado de estos movimientos, no pudo haber sido más grato y fecundo á la obra de la justicia.

Deslindados están los campos. En su puesto cada cual. A un lado, los que pasan por todo, los que no sienten el rubor de pisotear principios generadores de progreso; y al frente, los de corazón puro y creencias sin mancha, que desprecian triunfos de ocasión, seguros de que al fin ha de prevalecer toda doctrina de libertad, todo procedimiento democrático y toda tendencia moralizadora, conque fundar la república del porvenir.

Cohesión y solidaridad, á los luchadores de hoy pedimos, y bien pronto, los que se imaginan vivir en la realidad de la historia, no tendrán palabras conque enaltecer el saludable movimiento de opinión, que han logrado promover los republicanos.

LUCENTUM

Los triunfos

Es no sólo increíble, sino también admirable; el número de ciudadanos costarricenses que se presentó á las urnas á votar en contra del sistema de gobierno que hoy impera en el país, sostenido y escudado por una buena parte de los opositores de ayer, gobiernistas inconscientes, que sólo oponían resistencia al Poder por el hecho de no estar en sus manos.

El Gobierno ha triunfado, sin embargo, porque el peso de la autoridad ha de gravitar todavía durante algunos años, sobre la conciencia de los pueblos.

En todas partes la presión fue manifiesta, y en todas partes también la rebeldía de la dignidad escarnecida, gravó su protesta formidable, sobre la manta desteñida que ha flotado al viento en señal de victoria, sobre los campos del despotismo corruptor.

Y la victoria del Gobierno ha sido en este caso bien original. El brazo de hierro ha vencido al pueblo, le ha negado su derecho, ó lo que es peor todavía, se ha burlado de él; pero á la vez los hombres endiosados que en épocas anteriores prepararon la ruina que hoy nos mortifica, han caído para siempre de sus falsos pedestales, y no podrán de hoy más llamarse liberales, ni republicanos, ni arrogarse otra vez las funciones de directores supremos de los pueblos. Poderosos ó caídos, en lo sucesivo llevarán sobre sus hombros el peso de la ilegalidad escandalosa que en estas elecciones se ha consumado y su prestigio no podrá ser susceptible de resurrección.

El Gobierno ha triunfado, y no se sabe á estas horas cuál sea su última resolución; el Poder queda como siempre en sus manos sin que sea dado á nadie asegurar á qué extraños usos lo destine. El Partido Republicano, ha triunfado también porque queda organizado y compacto, después de una batalla reñidísima, sin los elementos que en todo tiempo le fueron perniciosos; al frente, la bandera de Costa Rica, limpia y desplegada en son de triunfo; bajo de ella, el hombre que redimió en esta jornada los pequeños errores de su vida pública. El hombre prudente y valeroso sobre cuya frente lucen hoy gloriosos resplandores, don Máximo Fernández, el sucesor de Montero, el verdadero Jefe del partido que encarna la protesta nacional.

JOSÉ MARÍA ZELEDON

Entendámonos

I

En hoja suelta que bajo la rúbrica de «Un nacionalista» circuló profusamente ayer, dirigida «A los Fernandista», se invita al Partido Republicano á que olvide «los pequeños agravios» de la lucha política pasada (?), y contribuya con su voto al triunfo (? ?) del Licenciado don Ascensión Esquivel.

Dejando para más adelante la referencia que pensamos hacer á la explicación que en esa misma hoja trata de darse acerca del lujo de fuerza armada desplegada por el Esquivelismo, nos ocupamos desde luego de la invitación que se nos hace.

Y para empezar, vaya un párrafo de historia política de actualidad. A raíz de la proclamación de la candidatura del Licenciado Esquivel, el Jefe del elemento ex-republicano de una provincia de Costa Rica, se dirigió á un importante personaje de la política transaccionista,—al director de ella, nos parece,—manifestándole que con la candidatura del señor Esquivel podía el citado elemento ganar las elecciones en aquella provincia, sin necesidad del concurso del civilismo y aun contra la voluntad de éste, y que en consecuencia consideraban que estaba por demás trabajar de acuerdo con el Partido Civil. Trabajen V. V. por su propia cuenta sin fusionarse con..... esa gente, fue la contestación de nuestro prohombre. Pero vino á resultar que el civilismo, herido por esa deslealtad de sus supuestos amigos, se lanzó á la lucha con tanto encarnizamiento, que pronto vinieron á tierra los trabajos del elemento ex-republicano y desapareció la candidatura del Licenciado Esquivel del terreno de la lucha política, en la mencionada provincia. «Unanse V. V. á los civilistas,» se apresuró entonces á aconsejar nuestro importante personaje; y tuvimos, pues, á nuestros altivos ex-republicanos volviendo, como el hijo pródigo de la parábola, al paterno hogar. Sólo que esta vez la fábula tuvo otro desenlace: el civilismo se negó á recibir á los que humildemente tocaban á sus puertas.

Y ahora, entrando en materia, declaramos desde luego que los que vienen á llamar á nuestro hogar, parten de dos conceptos falsos: de que el Licenciado don Ascensión Esquivel ha triunfado en las elecciones de primer grado, y de que son pequeños los agravios que á unos y otros nos separan.

No ha triunfado el Licenciado don Ascensión Esquivel, porque no ha obtenido una *mayoría absoluta* de electores.

Son grandes los agravios que á unos y otros nos separan, porque el Partido Republicano representa en esta lucha política la majestad de la patria, negada primero, escarnecida después por el elemento ex-republicano, que principió entrando en pactos y componendas que riñen abiertamente con el carácter republicano de nuestras instituciones, y concluyó haciendo uso de bastardos manejos que hicieron hondamente la dignidad de la nación.

A. B. C.

Leopoldo Alas

III

Pero *Clarín*, que daba limosna, no limitaba á esto su caridad, y antes bien se preocupaba, sobre todo, por los aspectos intelectuales de esta virtud, reaccionando contra el olvido en que los suelen poner «el materialismo histórico» y otros sensualismos de nuestra época. Por eso combatió tan reciamente á muchos socialistas y clamó por la limosna espiritual, enalteciendo las necesidades ideales de los proletarios.

Toda esta delicadeza de alma resplandece vivamente en las novelas y cuentos y, combinada con la visión ideal de las cosas, convierte tales producciones literarias en lo que muchos llaman obras tendenciosas ó de tesis, aunque, en realidad, no son más que imágenes de la vida que, traspasando la para apariencia superficial, penetran en el fondo ideal de los hechos.

El gran mérito de *La Regenta*, de Doña Berta, de Pipá y otras novelas, deriva de aquí y es lo que hace de mayor substancia y superior alcance que otros muchos (españoles y extranjeros) el *realismo* de Alas. La abundancia de temas *eruditos*, filosóficos ó simplemente psicológicos, en los cuentos (*Zurita*, *Superchería*, *Cuesta Abajo*, *Un voto*, etc.) tiene el mismo origen.

Por todo ello bien puede reputarse á *Clarín* como uno de los primeros cuentistas de su época (en algunos respectos el primero). Como novelista, es opinión de muchos críticos que excede á casi todos los españoles, no faltando quien tenga *La Regenta* (expurgada de varios pasajes que la alargan excesivamente) por la mejor novela española contemporánea.

Para un observador reflexivo, las aficiones filosóficas de *Clarín*, (reveladas de un modo especial en sus últimos años por algunos *Paliques* y por las conferencias de Madrid y de Oviedo) no son en manera alguna un *nuevo* aspecto intelectual de Alas, calificado incluso de degeneración por ciertos filósofos que contradicen á cada momento la acepción etimológica de este dictado. No es *nuevo*, por que bien á las claras se advierte desde las primeras obras de Alas, desde los cuentos y los *Pensamientos* de los *Solos*. La única novedad que tienen las manifestaciones de la última época es la acentuación del sentido espiritualista cristiano y una mayor amplitud en la tolerancia doctrinal. El programa de este sentido se halla, casi todo, en el artículo dedicado al discurso de D. Victor Ordoñez sobre *La unidad católica*; (La España Moderna, 1889). No es este lugar á propósito para discutir, ni aun para especificar, las conclusiones de Alas, que el gran público conoce sólo á medias y más en el aspecto religioso que en el puramente metafísico. Las conferencias dadas en la Universidad de Oviedo fueron, en este sentido, más interesantes que las del Atenas de Madrid, á juzgar por los extractos de estas que conocemos, y más interesantes todavía sus lecciones de cátedra.

Del *Clarín* jurista, filósofo del Derecho, y de su originalidad en este sentido, dan testimonio más que el discurso sobre *El Derecho y la Moralidad*, el prólogo á *La lucha por el derecho*, de Jhering, algunos artículos sobre la cuestión obrera y, sobre todo, sus lecciones universitarias. Hé aquí sobre lo que de estas dice con mucho acierto, un discípulo:

«En él hemos aprendido...á querer la vida para consagrarla á la humanidad, aunque nos odie; por él hemos concebido un Derecho dentro del que no hay pobres ni ricos y hay, en cambio, consuelo para el dolor; por él hemos tenido abnegación para romper las cadenas con que nos aprisionaban á la rutina vil miles de siglos y sabemos derramar nuestra alma sobre los sufrimientos que engendra la tiranía y apagar las tristezas de la lucha con los cantos viriles de la libertad. Sí; en la cátedra de D. Leopoldo se ha formado el espíritu de una generación que jamás dejará de pensar seriamente en la vida, de ser valiente y sincera, de indagar sobre principios propiamente reflexionados, nunca impuestos por autoridad más ó menos falible... Se ha lanzado á los vientos de la maledicencia la especie de que *Clarín* era un malvado, que desmoralizaba con sus enseñanzas á la juventud. El proceder de sus verdaderos discípulos atestigua lo contrario; tengamos caridad con los infelices.»

RAFAEL ALTAMIRA

Información

Interior

Á CARGO DE CORREDOR

Ha muerto la estimabilísima señora doña Mercedes Bolandí v. de Castro, Matrona distingui-

da cuyas virtudes resplandecieron sobre su vejez, apacible y sencilla cual la infancia.

A la familia que hoy llora la muerte de esa respetable anciana, manifestamos nuestra pesadumbre.

Circuló ayer una hoja suelta, en la cual se invita á los republicanos á votar por el señor Esquivel, candidato de los gobiernistas, en la segunda elección.

Suponemos que esa hoja no será oficial del Partido Esquivelesta, cuyos directores saben bien que los republicanos rechazamos la transacción cuando se inició, y la rechazaremos ahora con más brío, en la nueva forma en que se nos presenta.

Llegará en esta semana al país el señor H. F. Purdy Administrador de la empresa del tranvía. Purdy, trae, según se nos ha dicho, las resoluciones de la Junta Directiva y pronta se sabrá si el tranvía prolonga sus líneas.

La Prensa esquivelesta ha cambiado de tono. Ya no somos *motón irrespetuoso* ni *mentecatos* ni *idiotas* ni *muchedumbre ignara*, ahora somos «*nuestros hermanos los fernandisias*» á quienes ofrecemos..... qué, el triunfo? No nos hagan reír, por Dios! Gocen Uds. su triunfo en paz, que nosotros estamos disfrutando ya del nuestro, solitos.

Ladrones hábiles.—Antenoche se introdujeron á la Ferreteria de los señores Rodríguez, y robaron en dinero sonante y contante, poco más de mil colones, que contenía una caja de hierro.

Para romper ésta se valieron de brocas y herramientas del mismo establecimiento; taladraron con mucha habilidad los remaches de la puerta de la caja y luego forzaron con una barra, hasta hacer saltar las piezas de seguridad.

Por el modo como hicieron la costosa operación, se advierte que los ladrones son personas conocedoras del mecanismo y construcción de las cajas.

Se hace ya indispensable la estricta vigilancia de la policía, pues por la frecuencia y el modo como estos robos se hacen, se comprende que existe alguna sociedad de *cacos condiploma* y todo.

Ya es un hecho, según parece, la venta de los bonos del Ferrocarril al Pacífico.

Una venta más, ¿qué importa al... mundo?

Seguiremos impávidos, realizando la obra que hemos comenzado, sin importarnos nada el insulto de periodistas sin carácter y escritores gritones y necios.

Estamos contentos, como en un día de victoria, ajenos á todo sentimiento rencoroso. Purgamos nuestro Partido de los malos elementos y ese es nuestro triunfo; los trofeos conquistados, son las máscaras arrancadas á los contrarios.

«**El Derecho**» ese órgano valiente del Partido Republicano, reaparecerá mañana.

Rogamos á nuestros agentes que se dignen cancelar sus cuentas á la mayor brevedad.

Se dice que no hay nada de cierto en el cambio de autoridades de Cartago.

Nosotros nada aseguramos, porque no hemos podido adquirir hasta la hora datos ciertos. Esperemos «*La Gaceta*».

La Defensa, órgano del Partido Liberal colombiano en esta República, se hace lenguas hablando de la libertad eleccionaria que acaba de practicarse. Señor Sánchez; está Ud. ciego ó como es que los de aquí son todos los *liberales* de hispano-américa?

El Cognac Ponsole con Quina Real es un poderoso tónico aperitivo y anti-febrígo. Tomado solo esle más benéfico de los estimulantes, tomado con agua constituyente una bebida de las más agradables y sanas.

Con él se preparan sabrosos Cocktails.

Véase el anuncio de los almacenes del Printemps de París, que está en la primera plana.

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela es el de José Figueredo.

Exterior

NOTICIAS RECIBIDAS POR CABLE

ESTADOS UNIDOS

Las gestiones entabladas para la venta de las antillas danesas entre Mr. Hay y el Ministro Brun de Dinamarca, está ya dando resultados prácticos. Se han removido los principales obstáculos y es probable que pronto se efectuó la negociación.

—Marconi ha recibido carta de la «Anglo American Telegraph C.» en la que le advierte que las investigaciones telegráficas en que ahora se ocupa, violan los privilegios que en ese ramo, dicha compañía tiene adquiridos, y se le exita á suspender sus trabajos, so pena de una acción judicial.

—Ha llegado á San Francisco el señor Rey, empleado consular del Gobierno de Chile, que viene del Japón. Merced á sus gestiones, se establecerá un servicio de vapores entre ambos países.

ESPAÑA

En la mente del Gobierno está la idea de formar lazos económicos entre España y los pueblos latino-americanos. Se piensa en una convención sobre arbitraje que una estrechamente á la península con sus jóvenes hijas del nuevo continente.

ITALIA

El Papa continúa lanzando anatemas contra las leyes de divorcio y ha declarado criminales á los países que las acepten.

—El río Tiber se desbordó y destruyó varios puentes.

INGLATERRA

Como en casi toda Europa, el invierno comienza con extraordinaria crudeza. Desde hace 50 años, no cae tanta nieve como ahora, al extremo de impedir el paso á los trenes.

—Se dice que en el Transvaal fue hecho prisionero, gravemente herido, el comandante boer Kritzinger. Este jefe fue el que dirigió la invasión de la Colonia del Cabo por los boers.

RUSIA

Los vasallos del Conde Palen, consejero del Imperio, sublevados por el pésimo tratamiento que reciben, han incendiado el castillo de su señor. La policía nada pudo contra la turba airada y el castillo fué reducido á cenizas.

CHILE

La situación internacional con la Argentina, va tomando mejor aspecto; ya parece probable el arreglo amistoso de la cuestión pendiente.

PERU

El poeta José Santos Chocano, ganó el premio ofrecido á la mejor versión que se hiciera de la letra del himno nacional.

—En el cerro Pasco se declaró un gran incendio á las 2 a. m. del 17.

Martillo Central

Frente al Hotel Imperial. No debe olvidarse el público que los viernes y los sábados á las 7 de la noche, siguen rematados en aquel Martillo, pañolones de burato, rebosos, cortinas, muebles, loza, cristalería, frazadas, colchas y un gran surtido de otras mercaderías.

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

ALQUILO

con ó sin muebles, mi casa de habitación contigua al Teatro Nacional. Puede verse durante el día, á cualquier hora.

Roberto Hernández.

El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



Puro-Aperitivo-Saludable

Previene y cura las fiebres y el paludismo

DE VENTA

En La Mascota y en la Farmacia del Doctor Rodríguez

La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veintey cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza
 VENDE

LA MASCOTA

PRECIO \$ 200
 PAGES & CAÑAS

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende á Cinco Colones la carretada.

En la Administración de El Figaro se recibirán órdenes.

AL SIGLO NUEVO TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar notablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

Especialidad

Ropa hecha para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. Sedería. Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

Cigarrillos Coquetas á \$ 21.50 el cien

Perfumería (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camisas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA • Nuestro lema es «Bueno y Barato» • RENOVACION MENSUAL

Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc.

Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

Aseo y buen servicio.

Precios módicos.

José Subirós.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Sacos para café

Vendo á 100 colones el fardo con 250

ARTURO ESQUIVEL.

San José Noviembre de 1901.

SIN RIVAL

Se vende UNA CASA PROPIA PARA COMERCIO. Se encuentra situada en uno de los puntos de más tráfico y el PRECIO de venta es MUY BAJO. Informará DON NAPOLEÓN SABORIO en «El Ballestero» ó en la Administración de EL FIGARO,

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.